

[# Covid en Córdoba](#) [Córdoba CF](#) [Residencia del Figueroa](#) [N-432](#) [Rehabilitación de viviendas](#) [Fitur](#) [Ciudad de los Niños](#) [Herencias](#)[OPINIÓN](#) > [ANTONIO AGREDANO](#) [JOAQUÍN PÉREZ AZAÚSTRE](#) [ROSA LUQUE](#) [MANUEL FERNÁNDEZ](#) [MARÍA](#)

PUBLICIDAD



DESDE LA PERIFERIA

ANTONIO J. MIALDEA

Diez mandamientos para el 2022

La diferencia entre ricos y pobres es cada vez más abismal a todos los niveles y en todo el planeta



17·01·22 | 06:00

Una vez comprobado el alto poder adquisitivo que tienen determinados ciudadanos exponiendo bajo el árbol de navidad una ingente cantidad de regalos (suponiendo, claro, que todos los paquetes contuviesen algo), es hora de abrir el paquete que contiene el regalito que todos decimos que hay que abrir pero que, a la postre, nadie abre o simplemente desaparece de nuestra memoria. Para los que somos desmemoriados, el teólogo y filósofo Juan José Tamayo Acosta, nos lo ha vuelto a poner de manifiesto en una de sus últimas publicaciones, la que hace 75 justo a sus 75 años de edad: *La compasión en un mundo injusto* (Fragmenta editorial, 2021). El regalo contiene algunas de las injusticias más evidentes que campan a sus anchas por nuestro mundo. Os dejo algunas de ellas, seguro que tú puedes completar la lista.



La primera injusticia (o «brecha», término con el que también las llama en su nuevo libro) es la económica, que desemboca en el concepto de «Aporofobia», creado por Adela Cortina. La diferencia entre ricos y pobres es cada vez más abismal a todos los niveles y en todo el planeta. Se ve de manera muy claro en el caso de las personas migrantes, a quienes se acusa de querer apropiarse de los servicios educativos, sociales, etc. de los países a los que se dirigen.

Compartir el artículo



Compartir una noticia

 Facebook

 Twitter

 LinkedIn

 Whatsapp

 Telegram

 Correo electrónico

La séptima injusticia es la cognitiva (concepto que Tamayo hereda de Boaventura de Sousa Santos) y que consiste en establecer una jerarquía en la que los saberes científicos son los más importantes, mientras que los más relacionados con la naturaleza de los pueblos y culturas primitivas son considerados inferiores. Es el epistemicidio.

La octava injusticia es la global (igualmente extraído de Boaventura de Sousa) entre los dos polos que denominamos el norte global y el sur global. El Sur global es la metáfora de los sufrimientos y las luchas de los pueblos colonizados. El norte global es la metáfora de aquellos sistemas políticos y económicos que desembocan en dominación.

La novena injusticia es la religiosa, entre creyentes y no creyentes, entre religiones hegemónicas y contrahegemónicas, entre religiones ricas y pobres. Esto da lugar a la persecución, al desprecio.

La décima injusticia es la digital, bien por pobreza para el acceso a las modernas tecnologías, bien por carencia de formación o bien por falta de recursos en las zonas rurales más aisladas.

Bueno, aquí te propongo este árbol de navidad con regalos algo diferentes a los que seguro has encontrado bajo el tuyo, pero te aseguro que son tan necesarios o más que los tuyos.

TEMAS Regalos - Mujeres - Primera - Segunda





Compartir el artículo



Compartir una noticia

-  Facebook
-  Twitter
-  LinkedIn
-  Whatsapp
-  Telegram
-  Correo electrónico



Revolving: la trampa que te endeuda de por vida con intereses abusivos.
Arriaga Asociados

[Ver más](#)

Muere por Covid-19 a los 18 años la modelo brasileña Valentina Boscardin
12/01/2022

